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“十三五”规划纲要草案拟修改57处
新增“推行电子发票”“保障医疗安全”“培养儿科医生”等内容

『

十二届全国人大四次会议今日上午闭
幕，并对《政府工作报告》、《国民经济和
社会发展第十三个五年规划纲要草案》（以
下简称《纲要草案》）、《中华人民共和国
慈善法草案》等在内的八个决议草案进行
表决。

记者3月15日上午获悉，根据人大代

表和政协委员对“十三五”规划《纲要草
案》提出的意见，对《纲要草案》进行了
修改完善，共拟修改 57 处，增加了包括

“推行电子发票”“保障医疗安全”“儿科医
生培养使用计划”“加强对失独家庭的关爱
和帮助”“公民具备科学素质的比例超过
10%”等内容。

根据人大代表意见，《纲要草案》 中
进一步明确了降低烟草危害的具体措施，
明确提出“大力推进公共场所禁烟”。

2015 年北京实施史上最严“禁烟
令”，全市“带顶带盖”的公共场所全面
禁烟。调查显示，控烟条例实施后，北京
公共场所无烟环境明显好转，吸烟者人
数、烟蒂数量均大幅减少。公众对控烟满

意度由42.26%提高到81.3%。
针对全国人大代表关注的儿科医生存

在较大缺口的问题，《纲要草案》 中除了
提及实施全科医生培养使用计划，还增加
了实施“儿科医生培养使用计划”的内
容。 在 《纲要草案》 中还在“加强妇女
扶贫减贫、劳动保护、卫生保健”后，增
加加强“生育关怀”的内容。

根据政协委员意见，《纲要草案》 在
明确“完善农村计划生育家庭奖励扶助和
特别扶助制度”的同时，增加了“加强对
失独家庭的关爱和帮助”的内容。《纲要
草案》在提出“提高医疗服务质量”的同
时，新增了“保障医疗安全”的内容。并
将“改革医保支付方式”修改为“改革医
保管理和支付方式”。

此外值得关注的是，七座城市将提升
原有机场的国际枢纽功能“升级”为新建
国际航空枢纽。例如审议期间，四川代表

团全体会议讨论通过《关于将四川重大交
通项目纳入国家“十三五”规划的建
议》，提出希望国家层面支持成都天府国
际机场 （成都新机场） 建设，将成都打造
成为国际航空枢纽。

根据人大代表意见，《纲要草案》 将
“提升哈尔滨、深圳、昆明、成都、重
庆、西安、乌鲁木齐等机场国际枢纽功
能”修改为“加快建设哈尔滨、深圳、昆
明、成都、重庆、西安、乌鲁木齐等国际
航空枢纽”。 据新华网

提出“公共场所禁烟” 新增“培养儿科医生”

七座城市将新建国际航空枢纽

修改
《纲要草案》专栏1内的“城镇参加基本养老保险人数”指标的2015年实现情况，

由“3.8亿人”修改为“3.77亿人”。
专栏2中“城镇新增就业人数”的2020年目标，由“5000万人”修改为“＞5000万

人”。
将“开展京津冀等区域地下水修复试点”修改为“开展京津冀晋等区域地下水修复

试点”。
将“鼓励具备条件的普通本科高校向应用型转变”修改为“推动具备条件的普通本

科高校向应用型转变”。
将“改革医保支付方式”修改为“改革医保管理和支付方式”。
将“降低烟草危害”修改为“大力推进公共场所禁烟”。
将“全科医生培养使用计划”修改为“全科医生、儿科医生培养使用计划”。
将“强化企业信用监管”修改为“强化企业信用依法公示和监管”。

增加
在专栏2中补充“户籍人口城镇化率”指标的2015年基数“39.9%”，相应增加了5

年累计数“5.1”。
在“提高税收征管效能”后，增加“推行电子发票”。
在“构建国际物流大通道”前，增加“推进公铁水及航空多式联运”。
在“科学稳妥推行双语教育”后，增加“加大双语教师培训力度”。
在“提高医疗服务质量”后，增加“保障医疗安全”。
在“完善农村计划生育家庭奖励扶助和特别扶助制度”后，增加“加强对失独家庭

的关爱和帮助”。
在“加强妇女扶贫减贫、劳动保护、卫生保健”后，增加“生育关怀”。
在“营造良好成长成才环境”前，增加“制定实施青年发展规划”。
在“推动全民阅读”后，增加“公民具备科学素质的比例超过10%”。

删除
删除“建立保险费补偿机制”。“设立战略性新兴产业板”被删除。

拟修改、增加和删除调整的部分内容

针对一些房地产中介发布虚假房源信
息、加价卖房牟取暴利等不法行为，陆克
华表示，我国目前有 6万多家房地产中介
机构，住建部已决定今年开展一次专项规
范和整顿行动。

陆克华说，专项行动将重点规范中介
机构房源信息发布，全面推进房地产转让
合同的网签，切实加强房地产交易资金的
监管，强化对房产中介的备案管理，加强
中介从业人员管理，完善信用信息系统，

将不良的、违法违规的中介机构和从业人
员纳入系统形成黑名单。各级房地产主管
部门也要加大日常的监督检查力度。

针对房屋租赁市场存在的问题，倪虹
表示，相较于住房交易市场和保障体系，
我国房屋租赁市场的发育相对落后。目前
住建部正抓紧研究，要提出加快住房租赁
市场发展的意见，从完善法律法规、体制
机制和培育市场主体等方面，尽早形成一
个完整、有序运行的租赁市场。 据新华社

住房和城乡建设部相关负责人答记者问

实施街区制不是“一蹴而就”

3月15日上午，十二届全国人大四次会议在北京梅地亚中心举
行记者会，住房和城乡建设部部长陈政高，副部长陆克华、倪虹就
“棚户区改造和房地产工作”相关问题回答中外记者的提问。

稳定一二线城市房价是重要任务

针对舆论关注的北上广深等城市房价
“暴涨”问题，陈政高表示，目前的一项
重要任务是稳定一线城市和部分二线城市
房价。通过相关城市和部门的共同努力，
网签数据显示已经收到一定成效。

陈政高介绍，春节后，一线城市房
价上涨过快。一线城市都主动履行了调
控的主体责任，采取了很多措施，包括
实行严格的限购、税收、金融政策；增
加土地供应并公布于众稳定预期；增加

中小套型的供应数量，搞好保障房建
设；打击各种违法违规行为；主动发声
引导舆论。

“从网签数据看，这些工作已收到了
一定成效。”陈政高说，部分二线城市春
节后房价也上涨过快，住建部正密切关注
随时沟通。下一步除了做好一线和部分二
线城市的房价稳定工作外，还将抓好价格
监测，随时发现问题，及时提出对策，努
力保持房地产市场平稳健康发展。

对于社会关注的开放式小区建设问
题，陈政高表示，实施街区制是一个过
程，不是“一蹴而就”，也不是一天要完
成。

陈政高说，《中共中央国务院关于进
一步加强城市规划建设管理工作的若干意
见》全面部署了今后一个时期城市规划建

设管理工作的方向和重点工作。在落实过
程中，要严格依法依规办事，要切实保护
群众的合法权益。

“关于街区制，文件提出了方向性、
指导性的要求，在具体的实施当中还要制
定具体的方案，还要细化这些措施，还要
依法依规办事。”他说。

棚改货币化安置比例今年力争达到50％

棚户区改造是重大民生工程。倪虹透
露 ， 去 年 棚 改 货 币 化 安 置 比 例 达 到
29.9％，今年力争达到 50％，有助于加快
房地产去库存。

倪虹说，货币化安置方式提高了棚改
效率，建回迁房一般要两到三年时间，通
过货币化安置可以马上就让动迁居民住到
新房子里，免受过渡之苦；棚户区居民增
加选择余地，可考虑就近安家；棚改可不

受时间、季节限制；有利于房地产市场的
去库存；确保棚改工作更公开透明。

倪虹介绍，今年棚改要开工改造 600
万套住房，同时提高货币化安置比例，任
务依然艰巨。财政在收支压力大的情况下
仍提高了补助标准，各地分解任务目前也
比往年提前全部落实，国开行、农发行等
政策性银行也加大支持力度，相信今年棚
改任务一定能全面完成。

违法违规中介和从业人员将入黑名单

陈政高在回答记者提问陈政高在回答记者提问。。
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实施街区制不是“一蹴而就”


